



La Lettre des Amis des Vernettes

Lettre N° 12 – Avril 2014

Chers Amis des Vernettes,

Voici quelques nouvelles de notre Association, en ce début de printemps, qui est le moment propice, après notre Assemblée Générale, pour vous tenir au courant des travaux qui vont reprendre dans nos sanctuaires de la vallée de Peisey et vous informer des projets d'animation de la saison d'été!

Compte-rendu de notre Assemblée Générale du 28 février 2014

Merci à la quarantaine d'adhérents qui étaient présents en la salle polyvalente de Peisey-Nancroix. **Merci aussi à tous ceux, toujours très nombreux, qui ont envoyé leur pouvoir et renouvelé leur adhésion dès ce début d'année, montrant ainsi leur soutien à l'action de notre association.**

Vous trouverez **ci-joint le compte-rendu de cette assemblée** qui vous permettra de voir les actions menées en 2013 et celles envisagées pour 2014 par votre conseil d'administration. **Nous restons bien sûr à l'écoute de toutes vos suggestions pour les actions à venir.**

Les travaux de restauration et d'entretien en cours ou prévus

La dernière tranche des travaux de restauration de la **chapelle du Villaret**, (drainage et crépi des murs extérieurs) devrait être effectuée cette année en liaison avec la commune; notre Association y participera financièrement après accord avec la nouvelle municipalité.

Aux Vernettes, nous poursuivons l'aménagement intérieur du « petit refuge » et de l'« hospice ».

Enfin nous allons poursuivre en liaison avec les bénévoles de l'« Association du fond de vallée » la réfection de la **chapelle de Beaupraz**.

Nos projets d'animation et de rencontres pour l'été 2014

Le mercredi 16 juillet au matin sera notre premier rendez-vous de l'été pour le **268^{ème} pèlerinage des Vernettes**. Une occasion de se retrouver, avec les pèlerins et un grand nombre d'entre vous.

2^{ème} rendez-vous: le mercredi 23 juillet, pour une «promenade des chapelles». Le matin, rendez-vous à la chapelle de Beaupraz pour voir les travaux de restauration en cours, puis une marche de Nancroix aux Vernettes où nous nous retrouverons pour pique-niquer. Au programme de l'après-midi, des animations.

Nous recherchons des musiciens et autres qui pourraient contribuer à l'animation de l'après-midi.

C'est le lundi 11 août, en soirée, qu'aura lieu en l'église de Peisey, la **7^{ème} édition du concert choral** au profit de notre association. N'hésitez pas à contacter Françoise OTTMANN (02 35 30 45 60) pour rejoindre les choristes et musiciens amateurs qui commenceront les répétitions dimanche 3 août.

Enfin, je vous rappelle, qu'à l'occasion de ces différentes manifestations, vous pourrez, si vous ne l'avez pas encore fait, vous procurer le **guide «A la découverte de l'église et des chapelles de Peisey-Nancroix »** édité à l'occasion des 10 ans de l'Association.

En espérant que ces différentes manifestations nous permettront de vous rencontrer et contribueront à votre plaisir d'être à Peisey-Vallandry, je vous dis avec le conseil d'administration : **à bientôt, à cet été.**

Jacques HUBERT Président de l'Association

Informations cotisations : Reçus fiscaux 2013 - Paiement des cotisations 2014

Vous trouverez joint à cet envoi le reçu fiscal correspondant à vos versements 2013 à l'Association. A ceux d'entre vous qui, d'après nos informations, ne sont pas à jour de leur cotisation 2014, nous adressons ci-joint un bulletin d'adhésion qu'ils voudront bien renvoyer accompagné de leur versement.

LES AMIS DES VERNETTES ont fêté leur 10ème anniversaire

L'association des Amis des Vernettes, fondée en 2003 lors du pèlerinage annuel à Notre Dame des Vernettes, a fêté ses dix années d'existence en poursuivant avec ardeur ses efforts pour la restauration et l'animation du patrimoine religieux de la vallée.

En matière de travaux l'année 2013 a été bien remplie : **aux Vernettes**, l'aménagement du petit refuge a été complété par l'achat d'un nouveau poêle et le tubage de la cheminée. L'association a également participé financièrement aux réparations du toit de la grande chapelle. En collaboration avec la Mairie, six angelots du retable principal, descendus lors des travaux de restauration, ont retrouvé leur place le 1er novembre dernier et Michel Queneau a dépoussiéré le retable qui en avait bien besoin.

De même, le problème des ex-voto a été enfin résolu : un administrateur, Jean-Louis Personnaz les a regroupés sur un panneau de bois qui a été fixé par les Services techniques sur un mur latéral intérieur de la petite chapelle de la source.

Dans **la chapelle du Villaret**, Michel Queneau, a effectué un travail remarquable qui a abouti le 21 juillet à la remise en place des statues restaurées : cet événement a été filmé par une équipe de l'émission de télé «Des Racines et des Altes» qui était déjà venue en juin aux Vernettes. Ces reportages ont été diffusés le 29 janvier 2014. Le retable est à présent entièrement restauré à la feuille d'or et d'argent, et tout le monde peut admirer sa splendeur : pour qu'on puisse se rendre compte du travail effectué, deux panneaux présentent cette restauration, avec des photos avant/après.

Fin août, des Villariots bénévoles sous la conduite d'Henri Flandin, ont posé un plancher neuf avec le bois acheté par les Amis des Vernettes. La municipalité a effectué des travaux d'assainissement devant la façade pour réduire l'humidité dans le mur. Il ne reste plus à présent qu'à attendre le printemps pour terminer les murs extérieurs.

L'autre chantier de cet été, réalisé en partenariat avec l'association du Fond de Vallée, a concerné **la chapelle de Beau-praz** : des bénévoles ont piqué le mur de la façade, refait un crépi selon les méthodes traditionnelles et réaménagé les conduites d'évacuation d'eau. La restauration sera poursuivie en 2014.

En ce qui concerne **l'animation**, la Promenade des Chapelles du 24 juillet a conduit ses marcheurs du Villaret aux Vernettes où, après le pique-nique, les participants ont eu le plaisir d'assister à quelques scènes, jouées par cinq comédiens, de la pièce de Danielle Berthier Danse cousin qui avait pour thème la construction du sanctuaire ; ce fut un moment très émouvant.

Le désormais traditionnel concert choral donné le 12 août et consacré à la chanson française, a rencontré comme d'habitude un vif succès, avec une quarantaine de choristes et de musiciens et une église de Peisey pleine.

Ces activités de restauration et d'animation seront poursuivies en 2014 ; vous pouvez en savoir davantage en participant à la prochaine Assemblée Générale des Amis des Vernettes, qui aura lieu le vendredi 28 février à 20h30 à la Maison de Peisey.

Renseignements : Jacques HUBERT : 06 81 29 50 32
lesamisdesvernettes@wanadoo.fr • Cidex 927-Le Pascieu-73210 Peisey-Nancroix



A l'occasion de leurs 10 ans d'existence, les Amis des Vernettes ont publié un guide de visite de l'église paroissiale, du sanctuaire des Vernettes et des six chapelles de villages.

De format pratique, abondamment illustré, il permet aux Tarins comme aux nombreux visiteurs de la vallée, de découvrir ou de mieux connaître ce riche patrimoine.

Il est en vente 12€ à l'Office de Tourisme.

Nota : on peut se procurer le guide « A la découverte de l'église et des chapelles de Peisey-Nancroix » (12 €) et le DVD sur N.D. des Vernettes (15 €) lors de nos manifestations, et auprès de l'Office de Tourisme de Peisey-Vallandry, au Musée de Peisey ou à la Tarentaise Hebdo à Aime.